



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13700

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENÍNSULA: Un mes, 150 pts. - Tres meses, 450 id. - EXTRANJERO: Tres meses, 10 id. - La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes. - La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

VIERNES 26 DE JULIO DE 1907

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico en lotes de 1000 rs. - Correo postal en París: Mr. A. Lorete, 14, rue Rougemont; Mr. J. Joux, 31, Faubourg-Montmartre.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
42 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA. - SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: VIUDA DE SORO Y COMPAÑIA. Caridad 4, principal.

Consulta Ginecológica
del
Doctor M. Candela
Catedrático de la Facultad de Medicina de Valencia.
Todos los días de 11 a 1 en el
Sanatorio Oliva

La Enseñanza Naval Elemental

El reparto de premios
El próximo domingo a las diez y media de su mañana, tendrá lugar en el Teatro-Circo, la hermosa y nueva fiesta del reparto de premios a los alumnos de las escuelas públicas de esta provincia marítima, que más se han distinguido por su aplicación y entusiasmo a la Enseñanza Naval Elemental.

Presidirá el acto el Excmo. Sr. Matías de Pinares, Capitán General del Departamento y entusiasta patrocinador de esta patriótica empresa, el cual además de entregar los premios a los alumnos, pronunciará un elocuente discurso.

Concurrirán también las autoridades civiles y militares, las sociedades y corporaciones oficiales, siendo la entrada pública a fin de que puedan asistir las familias de los escolares que así lo deseen.

El «Orfeón Carthago» prestará generosamente su concurso, cantando varias preciosas composiciones y el magnífico y viril himno «Gloria a España».

También asistirá la laureada banda de Infantería de Marina.

Todo hace esperar que la fiesta del domingo y cuyo programa publicaremos mañana sea de una extraordinaria brillantez.

SONRISAS

La sonrisa es una cosa encantadora. Fijémonos en esos rostros fríos, serios, inalterables: pocas veces inspiran simpatías.

La gente del pueblo, con sus frases gráficas, dice de las personas así que no se ríen aunque les hagan cosquillas. Hay sonrisas que al sonreír parece que se ilumina con un rayo de sol.

La risa ruidosa, abierta, franca, es, desde luego, muy atractiva; pero no siempre contribuye a un aumento de belleza, pues aunque hay caras que ganan mucho al reír, estéticamente consideradas, por regla general la risa descompone algo la armonía de las facciones al someterlas a un ejercicio violento.

Hay risas sugestivas, cristalinas, contagiosas, y, no obstante los músculos se alantan, los ojos lagrimean y la alegría, tan hermosa en sí, estropea algo el rostro.

Esos incómodos no los tiene la sonrisa; por su moderación, por su dulzura, embellece sin perjudicar jamás; la sonrisa no descompone nunca la simpatía.

Había aquí se sabía que había sonrisas de varias clases, desde la irónica e incisiva, hasta la bonachona y pro-

rectora. Desde ahora contamos con otra nueva sonrisa.

Aseguro terminantemente que no existe nada tan distraído como viajar por América, siquiera sea por medio de las columnas de sus periódicos.

Yo cada vez que en estas escursiones me encuentro con alguna noticia estapenda, se la trasmito a los amables lectores.

La noticia de hoy, es que se ha inventado una nueva sonrisa: la sonrisa curadora. No se trata de ese ligero movimiento de labios que da a la fisonomía una expresión alegre, sino de un tratamiento especial para complementarlo de un método al cual debe someterse el enfermo durante algunos días.

La curación por medio de la sonrisa parece ser que es infalible para la gastralgia hasta en sus más desesperados casos.

Se ha fundado una clínica que ha reunido en pocos días unas cincuenta personas enfermas del estómago. Cuentan que dichos enfermos mejoran notablemente pasándose el día mirándose los unos a los otros con la boca abierta para conservar constantemente la sonrisa de rigor.

La persuasión es una cosa admirable. Se sabía que existen sonrisas inmovibles, bajo las cuales se pretende ocultar males morales, fingiendo un bienestar y un placer que distan mucho de ser ciertos.

Pero lo que hasta la fecha no había ocurrido es que los males del cuerpo pudieran ser infaliblemente curados por el cómodo sistema de sonreír, sonreír siempre, sonreír sin tregua.

Incógnito

CASA EXPOSITO

Continuación de los donativos recibidos para la rifa:

Señorita María Luisa López Martínez, tres muy bonitos joyeros.

Señora doña Constanza Piñana de Serrano, un precioso centro frutero cristal grabado pie dragón y un muy bonito centro, tres violeteros cristal color, pie figura metal.

Señora doña Enriqueta Mesa viuda de P. Uria, un precioso álbum retratos aplicaciones plata caja música.

Señora doña María Aroca Martínez de Ródenas, dos escupideras cristal color, dos jarros agua de plata dulce, dos mantigueros, dos dulceras y dos azucareros todo de cristal blanco.

Señor Don Juan Hernández Hermosilla, dos aportadores mayólica, dos bonitos violeteros y bonitos mantigueros cristal color, armaduras niquelada.

Señores Vila y García, Sociedad en Comandita, una sombrilla seda escocesa tablel cañamazo color y cuatro rusas tocador 6 pañuelos luto y 7 corbatas.

Señor Don Ginés Hernández Hermosilla, tres santos biscuit, una docena pastillas de jabón viva España y 12 abanicos japoneses.

Excmo. Señor Don Angel Moreno Martínez (Diputado a Cortes), un precioso centro, tres fruteros y un violetero cristal color pie metal blanco.

Centro del Ejército y de la Armada

de Cartagena, un par magnífico de figuras de barro cocido.

Señor Don Francisco Vera Fernández (La Gran Vía), 18 abanicos japoneses, 6 juguetes lata, 3 paquetes columpios, seis figuras porcelana y tres bonitos porta-pañuelos porcelana.

Señora doña Concepción Vicedo viuda de Cañizares, seis florecitas modernistas, un estuche labor, una caprichosa bomboneta-barrilito, trece abanicos modernistas y cuatro distintas formas bomboneras.

Señor don Teodoro Ketterer, un muy bonito reloj sobre mesa despertador.

Señora doña Ana Spottoino y Bernet de Díaz, un par muy bonito modernistas floreros cristal dibujo grabado modernista y dos bonitos platos mayólicos.

Señora doña María Mesa, viuda de Bruun, 25 pesetas.

Señora doña Francisca Galvache de Wandosell, 25 pesetas.

Señora doña Salvadora Cánovas Ceño, 25 pesetas.

CINEMATOGRAFOS

Troupe D'ra Cyp

En el privilegiado cinematógrafo de los hermanos García situado en el muelle de Alfonso XII, hizo su presentación en la noche del sábado último el notable trio D'ra Cyp que recientemente ha sido contratado por los dichos industriales a quién indudablemente protege alguna de las hadas misteriosas que de vez en cuando aparecen en las bonitas películas que en dicho salón se exhiben.

Sin venir precedidos de esas aureolas de fama, de que suelen rodearse infinidad de artistas para hacerse valer, llegaron a ésta los individuos de la troupe D'ra-Cyp y su presentación en dicho pabellón, fué verdaderamente un triunfo para estos modestos artistas.

El público, que por cierto era numeroso y de los más distinguido, aplaudió sin reservas el original número mimico musical que ejecuta este trio, por su originalidad y elegante presentación.

Mlle. Lisette, es verdaderamente una notable artista, joven, bonita, con gracia natural, sin amaneramientos y desplante alguno, toca admirable

mente varios instrumentos musicales, y baila con remuchísima gracia sin apelar a los recursos a que los tienen acostumbrados la clase de artistas del género ínfimo.

El número de este notable trio termina con la presentación del excepcional aparato de barriles musicales único en España y que es de gran efecto.

Un aplauso más a los hermanos García, que como dije no hace mucho tiempo, son los reyes del cinematógrafo, pues a las exhibiciones tan variadas de películas que constantemente hacen, tienen tacto y discreción para contratar artistas notables como los que hoy actúan en su salón cinematográfico.

El Nacional

También es frecuentado este salón cinematográfico por un numeroso público, pues su dueño el señor Jover se esfuerza en presentar gran variación de películas y artistas notables.

Tras de la pareja de niños que dicho sea de paso, trabajan admirablemente en los bailes españoles, ha contratado a la notable completista y bailarina señorita Olmos que esta noche hará su presentación.

Los esfuerzos que para corresponder al público hace el señor Jover creemos que desde luego serán correspondidos y su salón del muelle de Alfonso XII se verá favorecido por gran número de espectadores.

EL MERO

NOTAS DE UN CUJOSO

El famoso escritor inglés Solmsón, cuando se declaró a su segunda esposa, se expresó así: «Mi querida señora: Soy un trabajador infatigable: ya sabe usted que soy muy pobre. Siempre he sido respetable, pero tengo el sentimiento de participarle que a un tío mío le ahorcaron».

La interpelada respondió: «Tengo menos dinero que usted doctor. No han ahorcado a ningún pariente mío, pero tengo varios que lo merecen».

Esto sí que es declararse.

La última novedad en materia de reporterismo es la invención de un fonógrafo minúsculo que puede llevarse en el bolsillo.

Cuando un reporter celebra una entrevista con alguno, saca la maquina, que registra las contestaciones del entrevistado que repitirá después cuantas veces se quiera las declaraciones hechas.

De esta manera no cabrá el rectificar después lo dicho cuando, como ocurre frecuentemente, ante el efecto producido, se rectifican, achacando al reporte la infidelidad en el relato. Con el fonógrafo de que se trata, no podrán los políticos utilizar este recurso de manifestarse de una manera ante el periodista y de otra ante sus jefes y el público.

Una estadística consigna que en un año, han sido solicitadas en Bélgica 303,292 patentes de invención, lo cual representa un invento por cada 34 habitantes.

Según otra estadística, en París, hay actualmente 20,000 mujeres de letras. De estas escritoras, sólo unas 200 ganan para subsistir.

De modo que las comprendidas en los otros ceros, son unos ceros a la izquierda: vamos que viven en otra cosa.

Los Vanderbilt (archimillonarios norteamericanos) celebrarán en Agosto próximo la mayor edad de Gladys Vanderbilt. Con este motivo se procederá el reparto definitivo de la fortuna de Cornelio Vanderbilt y Miss Gladys será la heredera más rica del Norte América, es la más joven de los cinco herederos directos del archimillonario. Cuando murió su padre le correspondían 37,500,000 pesetas, que desde entonces se han redondeado hasta 50,000,000. Recibirá, además, la cuarta parte de dos millones de libras esterlinas que constituirían la fortuna de su madre; por lo cual poseerá en conjunto 62,500,000 pesetas.

En Varsovia se ha graduado este año de doctor en Medicina, un tal Borisky que empezó la carrera hace 32 años, la suspendió por haberse arruinado, luego formó en un movimiento revolucionario y fue por ello deportado a Siberia por 32 años que ha extinguido y hoy al volver de tan largo «deporte» ha concluido la carrera a los 62 años de edad.

Le deseamos en ella grandes triunfos.

Biblioteca de El Eco de Cartagena 48

será severamente castigado el que permitiera aplicarnos, si la oportunidad se nos presentara. Pero se dice, por ejemplo, que en el otro mundo, y lo apañaban un litigio. Si desgraciadamente el litigio encontraba el mismo tiempo las piernas ó el cuerpo del juicio, había sido una casualidad inevitable. De este modo he recibido buen número de golpes cuando no los inspira o bien termina L. . . Poco después esto.

Poco a poco, con el concurso de mi sargento, que me enseñaba también la maniobra del cañón, me despojé de la ruda corteza de recluta y me convertí en verdadero artillero. De las ideas románticas que tenía al entrar en el servicio me quedaban ya muy pocas en la cabeza. Comprendí que en el estado militar actual adelanta más el que mejor sabe callar, dar brillo a los botones y limpiar las fornituras. El resto, como nobleza de sentimientos, valor, etc., se conserva sin duda en el Almacén en tiempo de paz para no salir más que cuando hay guerra.

Un día, en la lista, nos dijo el capitán que la plana mayor de la brigada, es decir, el coronel con sus ayudantes y secretario, debían por razones de alta importancia la ciudad de M. . . su residencia, para venir a habitar a D. . . nuestro punto de guarnición. Habiendo de estar continuamente entre nosotros el coronel Von T. . . el capitán nos re-

LA VIDA MILITAR EN PRUSIA 45

Diría al camarada T. . . mejor lo sabes tú que yo.

El coronel quedó convenido y se retiró riendo a carcajadas.

Empleé algunas semanas en aprender las maniobras a pie y el manejo del sable. También aprendí a hacer la limpieza de mi gorra en doce rayas, a ensillarla y embroidarla y después comencé mi instrucción a caballo. Desde aquel día me colocaron en los voluntarios, bajo la dirección del teniente L. . .

Éste era un oficial digno, entre todos, de respeto y cariño, lo mismo en su vida militar que en la privada. Si la casualidad hace caer estas líneas bajo sus ojos, que reciba en ellas mi recuerdo y la expresión de mi efusiva gratitud por la bondad é indulgencia que tuvo siempre conmigo y mis compañeros durante la instrucción. ¡Cuántos otros pesaban sobre nosotros por un orgullo y vanidad! Todos los que hayan servido bajo sus órdenes, guardarán con cariño el recuerdo de aquel nombre que siento no poder escribir aquí ¡es tan fácil a un oficial hacerse querer de sus soldados! . . . era retero en el servicio, pero justo y prudente. Es indudable que se necesita mucha perseverancia para amodar naturalmente a los hombres que toda su vida han sido labradores ó obreros; en una palabra, para